

arttv.ch

die multimediale Schweizer Kulturplattform

Protokoll der Mitgliederversammlung des Gönner- und Fördervereins arttv.ch vom 8. Mai 2018, 17.00 Uhr, im Kunst Museum Winterthur

Sitzungsleitung:	Jean-Pierre Hoby, Präsident
Anwesende Geschäftsleitung:	Felix Schenker (Gesamtleitung), Georg Kling (Partnerschaften Public Service)
Anwesende arttv Kernteam:	Dominique Jahn (Redaktion), Rolf Frey (Produktion), Sylvia Wettstein (Mitglieder)
Anwesende Vorstand:	Madeleine Hirsiger, Heidi Huber
Anwesende Patronat:	Ruth Binde, Henri Levy
Anwesende Mitglieder:	53 Mitglieder und Gönnerinnen/Gönner
Entschuldigt Vorstand:	Stefan Aschwanden, Susanna Tanner, Gabriela Busmann
Entschuldigt Mitglieder:	Deyan Bakirtas, Jonas Raeber, Frank Sommerkamp, Alfonsina Diamante, Trudi Spaar
Protokoll:	Felix Schenker

Apéro im Innenhof

Der Anlass beginnt mit einem Begrüssungsdrink im Innenhof des Museums. Anschliessend haben alle Anwesenden die Möglichkeit, die Ausstellung «Ferdinand Hodler - Alberto Giacometti. Eine Begegnung» zu besuchen. Um 18.15 Uhr begrüsst Museumsdirektor Konrad Bitterli die Gesellschaft. Er stellt das neue Museumskonzept vor, das drei Häuser umfasst (Kunstmuseum, Oskar Reinhart Museum, Villa Flora) und erläutert das aktuelle Museumsprogramm und sowie die Entwicklung des Hauses.

OFFIZIELLER TEIL

Traktanden

1. Begrüssung durch den Präsidenten
 2. Wahl eines Stimmzählers
 3. Protokoll der Mitgliederversammlung 2017
 4. Jahresbericht des Präsidenten
 5. Jahresrechnung und Revisionsbericht 2017
 6. Entlastung des Vorstands (Décharge-Erteilung)
 7. Projekte / Schwerpunkte 2018/19 (Infos der Geschäftsleitung)
 8. Budget 2018 (Kenntnisnahme)
 9. Statutenrevision
 10. Varia
-

1. **Begrüssung durch den Präsidenten**

Jean-Pierre Hoby eröffnet die Sitzung und heisst die Anwesenden willkommen. Er freut sich über die hohe Zahl von teilnehmenden Vereinsmitgliedern.

2. **Wahl eines Stimmzählers**

Henry Levy übernimmt die Aufgabe.

3. **Protokoll der Mitgliederversammlung 2017**

Das Protokoll konnte bei der Geschäftsstelle eingesehen werden. Es wird diskussionslos angenommen.

4. **Jahresbericht des Präsidenten**

Über die schriftliche Version hinaus, (offizieller Jahresbericht, siehe Beilage) erläutert Jean-Pierre Hoby die Entwicklung der Medienbranche und die Chancen, die das neue Mediengesetz für arttv.ch bieten könnte. Er betont, dass sich arttv.ch verstärkt als KMU für den Public Service im Kulturbereich definieren muss.

5. **Jahresrechnung und Revisionsbericht 2017**

Der Präsident erläutert kurz die Rechnung 2017. Sie schliesst bei Einnahmen von CHF 854'451 und Ausgaben von CHF 840'500 mit einem Gewinn von CHF 13'519. In der anschliessenden Abstimmung wird die Rechnung mit einer Enthaltung angenommen. Felix Schenker verliest den Revisionsbericht von Peter Morscher.

6. **Entlastung des Vorstands (Décharge-Erteilung)**

Dem Vorstand wird einstimmig Décharge erteilt. Der Vorstand dankt für das Vertrauen.

7. **Projekte/Schwerpunkte 2018/19 (Infos der Geschäftsleitung)**

Geschäftsleiter und arttv Chefredaktor Felix Schenker erläutert einige Schwerpunkte im laufenden Vereinsjahr:

- **Kantone halten, neue dazu gewinnen:** Der Spardruck der Kantone betrifft auch arttv.ch. Die Geschäftsleitung will dank der Intensivierung der persönlichen Kontakte mit den Kulturchefs der Kantone arttv.ch als wichtigen Kulturvermittler immer wieder ins Gedächtnis rufen.
- **Schweizer Kulturbotschafter:** An der GV 2017 wurde die Idee der Kulturbotschafter vorgestellt. Susanna Tanner und Georg Hildebrand haben sich zur Verfügung gestellt. Sie besuchen im Namen von arttv.ch Pressekonferenzen und Kulturanlässe. Als Kulturbotschafter eignen sich Leute mit besonderen kommunikativen Fähigkeiten und Fachwissen im Bereich der Kultur. Personen, die an dieser Tätigkeit interessiert sind, können sich bei der Geschäftsleitung melden.
- **TV PLUS Lancierung Schweiz / Österreich**
Samsung hat den grössten Marktanteil an TV-Geräten in der Schweiz. Um die Kunden zusätzlich zu motivieren, ein Samsung-Gerät zu kaufen, hat Samsung TV PLUS lanciert. Das sind zusätzliche Sender, die auf den Geräten der Konkurrenz nicht empfangbar sind. arttv.ch hat drei solche Kanäle. Bisher war TV PLUS nur in Deutschland aufgeschaltet, seit Mai nun auch in der Schweiz und in Österreich. Monatlich werden rund 650 000 arttv.ch Videos abgerufen. Die Lancierung in der Schweiz bietet arttv.ch neue Chancen, Bekanntheitsgrad und Werbewirksamkeit zu optimieren.
- **Buchhaltung für Online-Zeitalter fit machen**
Es sollen diverse Online-Tools geprüft um einen Teil der Buchhaltung auslagern zu können.
- **15 Jahre arttv.ch in 2019**
2019 wird arttv.ch bereits 15 Jahre alt. Da es sich nicht um einen «runden Geburtstag» handelt, soll der Anlass nur klein, aber dennoch gefeiert werden. Geschäftsleiter Felix Schenker bittet die Anwesenden, in Gruppen Ideen zu sammeln. Folgende Projekte werden vorgeschlagen: Ein Podium, bei dem Sinn und Zweck, sowie die Arbeitsweise von arttv.ch vorgestellt wird, eine Open-Air-Kunstaussstellung, bspw. im Stadtgartenpark Winterthur, um die Verbindung zwischen Kunstmuseum und Oskar Reinhart-Museum hervorzuheben, sowie eine Tour de Suisse mit dem Kunstadapter (www.kunstadapter.ch)
- **Neue Website weiter optimieren**
arttv.ch hat im letzten Jahr eine neue Website lanciert, diese erleichtert die Arbeitsabläufe und das Controlling enorm. Optisch ist die Website aber nicht überall auf Begeisterung gestossen. Darum wird die Seite nochmals überarbeitet und vereinfacht.

- **Mitglieder werben Mitglieder**

Für das Jubiläumsjahr ist eine Aktion in Prüfung, bei der Mitglieder neue Mitglieder werben.

- **Lobbyarbeit BAKOM**

Wie von Jean-Pierre Hoby eingangs der Versammlung erläutert, bietet das neue Mediengesetz für arttv.ch gewisse Chancen der Finanzierung. Es ist daher wichtig, dass Vorstand und Geschäftsleitung sich so weit wie möglich in die Diskussion einbringen.

8. **Budget 2018 (Kenntnisnahme)**

Das Budget 2018 (siehe Beilage) wird mit vier Enthaltungen angenommen. Es herrscht Unstimmigkeit darüber, ob das Budget überhaupt zur Abstimmung kommen muss. Ein Mitglied meint, es müsse darüber abgestimmt werden, weil die Mitgliederbeiträge im Budget enthalten sind. Auf eine Abstimmung könne man nur dann verzichten, wenn über die Mitgliederbeiträge zuvor separat als Posten abgestimmt worden ist. Der Vorstand wird den Sachverhalt auf die nächste GV hin prüfen.

9. **Statutenrevision**

Jean-Pierre Hoby präsentiert die neuen Statuten. Er zeigt die Unterschiede zur alten Version auf. Die neue Fassung wurde den Mitgliedern vorgängig zugeschickt. Es gibt keine Einwände. Die neuen Statuten werden einstimmig angenommen.

10. **Varia**

Es wird darum gebeten, dass die Bilanz nachgeliefert wird. Tatsächlich fehlte diese in der Folienpräsentation, wird aber per Mail nachgeliefert. (siehe Beilage)

Der Präsident dankt allen Anwesenden und lädt zum Abendessen ins Museumsrestaurant ein.

Protokollführer: Felix Schenker, 12. Mai 2018

Beilage, separate Datei mit:

- Jahresbericht
- Bilanz 2017
- Statuten Neufassung